

ENCUENTRO ANTERIOR, CON PEÑA EN 2016

El martes 13, consejeros del INE se reunirán con AMLO en Palacio Nacional

El objetivo de Taddei es dar a la visita un carácter institucional

FABIOLA MARTÍNEZ

La reunión entre los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) y el presidente Andrés Manuel López Obrador fue agendada para el martes próximo en Palacio Nacional.

Y si bien no sería la primera vez que los integrantes del Consejo General del INE tienen un encuentro con un mandatario (en 2016 sostuvieron una charla con Enrique Peña Nieto), esta vez hay resistencias de algunos consejeros, de acuerdo con fuentes consultadas.

Algunos argumentan que en esta coyuntura conviene al INE mantenerse al margen de hechos que pudieran considerarse una crítica a la autonomía del árbitro electoral.

La intención de la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, es acudir con el consenso de los 11 consejeros y hacer de esta una visita institucional entre dos entes del Estado mexicano.

La reunión de 2016 se dio en el contexto del 26 aniversario de la publicación del código electoral y acudieron a Palacio Nacional los 11 miembros del Consejo General, encabezados por Lorenzo Córdova, entonces presidente del INE, pero también acudieron a la cita el secretario general del organismo, Edmundo Jacobo Molina, y el contralor Gregorio Guerrero.

Peña Nieto estuvo acompañado, entre otros, por el entonces secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong.

El jefe del Ejecutivo los felicitó por la exitosa transición del Instituto Federal Electoral al INE, “la capacidad” del organismo en las elecciones de 2015 y la pluralidad de opinión en el Consejo General.

“El primer mandatario celebró la buena relación y la cooperación institucional entre el INE y el gobierno de la República”, se lee en el boletín oficial del 15 de agosto de 2016, acompañado de una imagen en la que a todos se les ve sonrientes.

Mientras tanto, en el INE continúan las pláticas para determinar la vía de designación de los 15 directivos del organismo.

Los cuatro nuevos consejeros iniciaron gestión el 4 de abril pasado y poco más de dos meses después no ha habido decisiones al respecto. Taddei declaró a la prensa que cada área, con los encargados de despacho, opera con normalidad y eficiencia.

REFORMA

Alistan encuentro para el próximo martes

Se reunirán AMLO y Consejo del INE

Impulsa diálogo
Guadalupe Taddei
tras relevos
en órgano electoral

ERIKA HERNÁNDEZ

Una vez que cambió la presidencia del INE, el Presidente Andrés Manuel López Obrador se reunirá el próximo martes con los 11 consejeros electorales.

Desde que arrancó su Gobierno, el Mandatario federal había atacado al organismo electoral, acusándolo de ser el más caro del mundo, e incluso, de fraudes electorales.

Los ataques se intensificaron por llamados al Presidente para no entrometerse en procesos electorales y por las reformas para reestructurar al organismo que no pasaron.

Las descalificaciones más constantes fueron contra el presidente del Instituto, Lorenzo Córdova, y el entonces consejero Ciro Murayama, quienes dejaron el cargo el 3 de abril pasado.

Después de que el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, se reunió con los consejeros el 4 de abril, la nueva presidenta del INE, Guadalupe Taddei, comenzó con las pláticas para concretar la reunión.

De acuerdo con fuentes del organismo, previo al encuentro, el INE informará públicamente sobre los objetivos del encuentro.

Taddei ha argumentado que debe existir diálogo y colaboración entre instituciones del Estado mexicano.

En marzo, en entrevista con REFORMA, Córdova reveló que durante el primer año de gobierno, él solicitó

una reunión con el Presidente; sin embargo, éste se negó, argumentando que podría “malinterpretarse”.

“El Presidente es el que ha decidido que desde que asumió la Presidencia que no quiere hablar conmigo, se me ha dicho ‘para que nadie interprete que está metiéndose con la autonomía del Instituto’, y eso yo lo respeto.

“Varias veces lo busqué. Incluso, planteé la necesidad de reunirnos para poderle explicar cómo funciona el INE y qué es el INE porque mi percepción es que las descalificaciones que hace del INE son producto del desconocimiento”, dijo.

Antes de López Obrador, era una tradición que previo a un proceso electoral los integrantes del Consejo General del Instituto se reunieran con el Presidente de la República en turno.